|  |
| --- |
|  |

УТВЕРЖДЕН

решением Совета депутатов

городского округа Лыткарино

от 01.10.2020 № 8/2

# РЕГЛАМЕНТ

## СОВЕТА ДЕПУТАТОВ

### ГОРОДСКОГО ОКРУГА ЛЫТКАРИНО

**СОДЕРЖАНИЕ**

Глава 1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ

Статья 1. Основы деятельности Совета депутатов

Статья 2. Отношения, регулируемые настоящим Регламентом

Глава 2. СТРУКТУРА СОВЕТА ДЕПУТАТОВ

Статья 3. Структура Совета депутатов

Статья 4. Председатель Совета депутатов

Статья 5. Заместители председателя Совета депутатов

Статья 6. Порядок избрания председателя Совета депутатов и заместителей председателя Совета депутатов

Статья 7. Порядок отзыва председателя Совета депутатов и заместителей председателя Совета депутатов

Статья 8. Порядок досрочного прекращения полномочий председателя Совета депутатов и заместителей председателя Совета депутатов

Статья 9. Постоянные комиссии Совета депутатов

Статья 10. Временные органы Совета депутатов

Статья 11. Депутатские группы (фракции)

Статья 12. Депутатские слушания

Статья 13. Аппарат Совета депутатов

Глава 3. ПОЛНОМОЧИЯ ДЕПУТАТА, ПОРЯДОК ИХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ

Статья 14. Депутат Совета депутатов

Статья 15. Основы деятельности депутата

Статья 16. Права и обязанности депутата

Статья 17. Основания по отзыву депутата

Статья 18. Удостоверение и нагрудный знак депутата

Статья 19. Депутатский запрос

Статья 20. Помощник депутата

Глава 4. ФОРМЫ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ

Статья 21. Формы деятельности Совета депутатов

Статья 22. Первое заседание Совета депутатов

Статья 23. Очередные и внеочередные заседания

Статья 24. Открытые и закрытые заседания

Глава 5. ПОРЯДОК ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОВЕДЕНИЯ

ЗАСЕДАНИЯ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ

Статья 25. Участники заседания Совета депутатов

Статья 26. Формирование повестки дня заседания Совета депутатов

Статья 27. Формирование протоколов заседаний Совета депутатов

Статья 28. Порядок обсуждения вопросов, включенных в повестку дня заседания Совета депутатов

Статья 29. Этика выступлений и дисциплина на заседании Совета депутатов

Статья 30. Процедура голосования на заседании Совета депутатов

Статья 31. Нормы голосования

Статья 32. Порядок проведения открытого голосования

Статья 33. Порядок проведения тайного голосования

Статья 34. Порядок проведения поименного голосования

Глава 6. МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ПРАВОВЫЕ АКТЫ

Статья 35. Порядок предварительного обсуждения и рассмотрения проектов муниципальных правовых актов

Статья 36. Правовые акты, принимаемые Советом депутатов

Статья 37. Порядок рассмотрения проектов решений на заседании Совета

депутатов

Статья 38. Порядок рассмотрения Советом депутатов отдельных вопросов, отнесенных к его компетенции

Глава 7. КОНТРОЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ

Статья 39. Контрольные функции и полномочия Совета депутатов

Статья 40. Формы осуществления контрольной деятельности Совета депутатов

Глава 8. ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ

Статья 41. Принятие решения о самороспуске Совета депутатов

Настоящий Регламент является внутриорганизационным нормативным правовым актом представительного органа местного самоуправления муниципального образования «Городской округ Лыткарино Московской области» VII созыва, устанавливающим порядок деятельности, основные правила и организационные процедуры работы Совета депутатов городского округа Лыткарино.

**Глава 1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ**

**Статья 1. Основы деятельности Совета депутатов.**

1. Совет депутатов городского округа Лыткарино (далее также – Совет депутатов) является выборным представительным органом местного самоуправления муниципального образования “Городской округ Лыткарино Московской области”,обладающим правом представлять интересы населения и принимать от его имени и в пределах своей компетенции решения, действующие на территории муниципального образования.

Организационную деятельность Совета депутатов осуществляет председатель Совета депутатов, избранный депутатами из своего состава.

Председательствующим на заседаниях Совета депутатов может быть председатель Совета депутатов, его заместитель, или, по решению депутатов, иной депутат, избранный большинством голосов от присутствующих на заседании.

2. Деятельность Совета депутатов осуществляется на принципах соблюдения законности, гласности, открытости, коллегиальности, поддержки общественной инициативы жителей городского округа Лыткарино Московской области, отчетности перед избирателями.

3. Совет депутатовосуществляет свои полномочия в соответствии с Конституцией Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», иными федеральными законами, Уставом Московской области, законами Московской области, Уставом городского округа Лыткарино Московской области (далее также - Устав), Регламентом Совета депутатов городского округа Лыткарино (далее - Регламент), а также иными правовыми актами, принятыми Советом депутатов.

4. Совет депутатов обладает правами юридического лица, является муниципальным казенным учреждением, образуемым для осуществления управленческих функций, и подлежит государственной регистрации в качестве юридического лица. Действует на основании общих для организаций данного вида положений Федерального закона от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», в соответствии с Гражданским [кодексом](consultantplus://offline/ref=9C2C5C0B5A6FA5479AC0FCAC79F6045B6549492C310D3490ED6B163FE9145E3ACAB822805DDBDD477B18DE0D8054E81C2B6A1CDC90D98F5Cf4z4I) Российской Федерации применительно к казенным учреждениям.

5. Совет депутатов состоит из 20 депутатов , избираемых на муниципальных выборахсроком на 5 лет*.*

6. Совет депутатов осуществляет свою деятельность в соответствии с перспективным планом работы Совета на полугодие, принимаемым на заседании Совета депутатов и включающим определенные Уставом важнейшие вопросы, способствующие развитию и стабильному функционированию муниципального образования.

7. Деятельность Совета депутатов основывается на свободном коллективном обсуждении и решении всех вопросов. Не допускается принуждение депутатов к решению вопросов на заседании Совета, в какой бы форме оно ни проявилось, ограничивающее свободу волеизъявления депутатов.

8. Расходы на обеспечение деятельности представительного органа муниципального образования предусматриваются в бюджете городского округа Лыткарино отдельной строкой в соответствии с классификацией расходов бюджетов Российской Федерации.

9. Совет депутатов самостоятельно определяет свою структуру.

10. Полномочия приобретаются Советом депутатов в день первого его правомочного заседания и прекращаются в день первого правомочного заседания Совета депутатов городского округа Лыткарино нового созыва.

11. Совет депутатов вправе обращаться в органы государственной власти Российской Федерации и Московской области, а также к гражданам Российской Федерации, общественным объединениям и политическим партиям в целях реализации полномочий, установленных действующим законодательством**.**

**Статья 2. Отношения, регулируемые настоящим Регламентом.**

1. Настоящий Регламент определяет порядок организациидеятельности Совета депутатов,депутатов, лиц, приглашенных на заседания Совета депутатов, порядок созыва и проведения заседаний Совета депутатов, продолжительность данных заседаний, порядок принятия правовых актов, ведения протоколов заседаний Совета депутатов, содержит иные положения, касающиеся организации работы Совета депутатов.

Решения Совета депутатов, принятые с нарушением Регламента, считаются недействительными с момента их принятия.

2. Настоящий Регламент:

- не может противоречить нормативным правовым актам, имеющим большую юридическую силу: Конституции Российской Федерации, федеральному законодательству и законодательству Московской области, Уставу городского округа Лыткарино Московской области. В случае возникновения такого противоречия, Регламент применяется в части, им не противоречащей;

- принимается, изменяется и/или дополняется, если за соответствующее решение положительно проголосовало более половины от установленной численности депутатов;

- вступает в силу с момента окончания подсчета голосов по итогам голосования по данному вопросу, когда за данное решение проголосовало "за" более половины от установленной численности депутатов Совета депутатов, и подписывается председателем Совета депутатов. В аналогичном порядке вступают в силу вносимые в Регламент изменения и дополнения, если иное не установлено в соответствующем решении;

- принимается на срок полномочий Совета депутатов очередного созыва.

3. Отказ от включения предложений о внесении изменений и/или дополнений в Регламент в повестку заседания Совета депутатов, а также от постановки соответствующего предложения на голосование не допускается. Предложения о внесении изменений и/или дополнений в Регламент должны быть оформлены в письменном виде и подписаны не менее чем семью депутатами.

**Глава 2. СТРУКТУРА СОВЕТА ДЕПУТАТОВ.**

**Статья 3. Структура Совета депутатов**

1. Структура Совета депутатов включает:

- председателя Совета депутатов;

- заместителя председателя Совета депутатов на постоянной основе, замещает муниципальную должность;

- заместителя председателя Совета депутатов на непостоянной основе.

- постоянные комиссии, сформированные из числа депутатов Совета депутатов;

- аппарат Совета депутатов.

2. Для организации работы Совета депутаты из своего состава избирают председателя Совета депутатов и заместителей председателя Совета депутатов.

3. Председатель Совета депутатов и заместители председателя Совета депутатов организуют работу Совета депутатов и исполняют свои полномочия в соответствии с действующим законодательством, Уставом, настоящим Регламентом и решениями Совета депутатов.

4. По решению Совета депутатов структура Совета депутатов может изменяться после внесения соответствующих изменений в настоящий Регламент.

**Статья 4. Председатель Совета депутатов.**

1. Председатель Совета депутатов является руководителем Совета депутатов и обладает собственными полномочиями по организации деятельности Совета депутатов.

Председатель Совета депутатов осуществляет свои полномочия на постоянной основе и замещает муниципальную должность.

Председатель Совета депутатов выполняет функции в соответствии со структурой и штатным расписанием Совета депутатов, принятыми решением Совета депутатов.

2. Председатель Совета депутатов:

2.1. Организует работу Совета депутатов, в том числе:

- председательствует на заседании Совета депутатов;

- готовит, созывает, открывает и закрывает заседания Совета депутатов;

- обеспечивает соблюдение настоящего Регламента всеми участниками заседания;

- ставит на обсуждение и голосование различные вопросы;

- предоставляет слово для докладов и выступлений;

- оглашает все вопросы, справки, заявления, предложения и иные документы, поступившие к нему в письменном виде;

- организует прения, обобщает их результаты и итоговые предложения;

- объявляет (оглашает) результаты голосования;

- задает вопросы для уточнения формулировки поступивших предложений и призывает выступающих высказываться по существу обсуждаемого вопроса;

- поддерживает порядок в зале заседаний, объявляет перерывы в заседании в утвержденное Советом время;

- предоставляет слово для выступления по порядку ведения немедленно после окончания предыдущего выступления;

- закрывая заседание, информирует депутатов о дате и времени проведения очередного заседания Совета;

2.2. Подписывает решения Совета депутатов, не имеющие нормативного характера, протоколы заседаний, письма, справки и иные документы.

2.3. Направляет на подпись главе города принятые Советом депутатов решения, носящие нормативный характер.

* 1. Обеспечивает контроль исполнения решений в пределах своей компетенции.
  2. Ведет прием граждан.

2.6. В пределах своих полномочий издает постановления и распоряжения по вопросам организации деятельности Совета депутатов.

2.7. Представляет Совет депутатов во взаимоотношениях с органами государственной власти Российской Федерации, Московской области, иных субъектов Российской Федерации, органами местного самоуправления муниципальных образований Российской Федерации, в международных связях в соответствии с международными договорами Российской Федерации, а также представляет его в отношениях с населением городского округа, с органами территориального общественного самоуправления, предприятиями, учреждениями, организациями и т.д.

2.8. Оказывает содействие депутатам Совета депутатов в осуществлении ими своих полномочий, организует обеспечение их необходимой информацией.

2.9. Во исполнение решений Совета депутатов и по обращениям в Совет депутатов дает поручения комиссиям и работникам аппарата Совета депутатов.

2.10. Принимает меры по обеспечению гласности в работе Совета депутатов и изучению общественного мнения.

2.11. Представляет на заседания Совета депутатов доклады об итогах работы Совета депутатов за прошедший год, (полугодие) и о программе его деятельности на следующий полугодовой период.

2.12. Руководит работой аппарата Совета депутатов.

3. Председатель Совета депутатов осуществляет иные полномочия, определенные действующим законодательством, Уставом, настоящим Регламентом и иными решениями Совета депутатов.

4. Председатель Совета депутатов подотчетен населению городского округа Лыткарино и Совету депутатов.

5. Полномочия председателя Совета депутатов прекращаются досрочно:

5.1. одновременно с прекращением статуса депутата Совета депутатов в случаях:

1) досрочного прекращения полномочий Совета депутатов в порядке и по основаниям, которые предусмотрены [статьей 73](consultantplus://offline/ref=5D84AEDF1144C58E24BB496B80F0A55D16AC7C5F93B51DC561B2E4094919E0B0F73BFEBEA997ACF5CB4A0BA4F1DD179D704CC158A4F2AA4Ar0dAJ) Федерального закона от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», а также в случаях, установленных статьей 35 Федерального закона от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

2) досрочного прекращения полномочий депутата в случаях, установленных статьей 40 Федерального закона от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

5.2. без прекращения статуса депутата Совета депутатов в случаях:

1) добровольного сложения председателем Совета депутатов своих полномочий с сохранением статуса депутата в порядке, установленном статьей 8 настоящего Регламента;

2) выражения недоверия Советом депутатов по основаниям и в порядке, установленном статьей 8 настоящего Регламента.

6. В целях недопущения приостановления деятельности Совета депутатов в случае прекращения полномочий или временного отсутствия (отпуск, временная нетрудоспособность, командировка и т.д.) председателя Совета депутатов и заместителя председателя Совета депутатов, полномочия председателя Совета депутатов по организации деятельности Совета депутатов, включая подготовку и ведение заседаний Совета депутатов, временно или однократно исполняет депутат, выбранный на заседании Совета депутатов большинством голосов, из числа кандидатов, предложенных депутатами количеством 7 или более человек.

**Статья 5. Заместители председателя Совета депутатов.**

1. Заместители председателя Совета депутатов в соответствии с настоящим Регламентом выполняют полномочия председателя Совета депутатов в случае его отсутствия (отпуск, временная нетрудоспособность, командировка и т.д.) по его поручению.

2.Заместители председателя Совета депутатов выполняют свои функции в соответствии с распределением обязанностей, установленным председателем Совета депутатов.

3. Полномочия заместителей председателя Совета депутатов прекращаются досрочно:

3.1. одновременно с прекращением статуса депутата Совета депутатов в случаях:

1) досрочного прекращения полномочий Совета депутатов в порядке и по основаниям, которые предусмотрены [статьей 73](consultantplus://offline/ref=5D84AEDF1144C58E24BB496B80F0A55D16AC7C5F93B51DC561B2E4094919E0B0F73BFEBEA997ACF5CB4A0BA4F1DD179D704CC158A4F2AA4Ar0dAJ) Федерального закона от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», а также в случаях, установленных статьей 35 Федерального закона от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

2) досрочного прекращения полномочий депутата в случаях, установленных статьей 40 Федерального закона от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

3.2. без прекращения статуса депутата Совета депутатов в случаях:

1) добровольного сложения заместителем председателя Совета депутатов своих полномочий с сохранением статуса депутата в порядке, установленном статьей 8 настоящего Регламента;

2) выражения недоверия Советом депутатов по основаниям и в порядке, установленном статьей 8 настоящего Регламента.

**Статья 6. Порядок избрания председателя Совета депутатов**

**и заместителей председателя Совета депутатов.**

1. Председатель Совета депутатов избирается на заседании Совета депутатов из числа депутатов тайным голосованием на срок полномочий Совета.

2. Кандидат на должность председателя Совета депутатов может быть выдвинут депутатом Совета депутатов, группой депутатов Совета депутатов количеством 7 и более человек, постоянной комиссией или путемсамовыдвижения.

После окончания выдвижения кандидатов Совет депутатов принимает решение об утверждении списка кандидатов для тайного голосования. В список вносятся все выдвинутые кандидатуры, не взявшие самоотвод. Самоотвод принимается без обсуждения и голосования доутверждения списка кандидатов.

3. Кандидаты на должность председателя Совета депутатов обладают правом предвыборного выступления на заседании Совета. Очередность выступлений кандидатов определяется в порядкевыдвижения кандидатур. Время для выступлений и ответов на вопросы устанавливается решением Совета депутатов, принятым большинством депутатов, присутствующих на заседании.

4. Обсуждение кандидатур на должность председателя Совета депутатов проводится на заседании Совета депутатов после завершения выступлений и ответов на вопросы всех кандидатов. В обсуждении каждый депутат имеет право двух выступлений. До окончания процедуры избрания председателя Совета депутатов перерывы в работе заседания Совета депутатов не допускаются.

5. Голосование по выборам председателя Совета депутатов осуществляется в порядке и всоответствии с положениями статей 31 и 33 настоящего Регламента.

6. Председатель Совета депутатов приступает к исполнению своих обязанностей с момента принятия решения Советом депутатов.

7. Заместители председателя Совета депутатов избираются на заседании Совета депутатов из числа депутатов в порядке, установленном для избрания председателя Совета депутатов .

Заместители председателя Совета депутатов приступают к исполнению своих обязанностей с момента принятия решения Советом депутатов.

**Статья 7. Порядок отзыва председателя Совета депутатов**

**и заместителей председателя Совета депутатов**

1.Председатель Совета депутатов, заместители председателя совета депутатов отзываются в порядке, установленном действующим законодательством для отзыва депутата Совета депутатов.

2. В случае отзыва председателя Совета депутатов, заместителей председателя Совета депутатов выборы нового председателя Совета депутатов, заместителей председателя Совета депутатов проводятся в течение 14 календарных дней в соответствии с положениями статьи 6 настоящего Регламента

**Статья 8. Порядок досрочного прекращения полномочий председателя**

**Совета депутатов и заместителей председателя Совета депутатов**

1. Предложение о включении в повестку заседания Совета депутатов вопроса о выражении недоверия председателю Совета депутатов, заместителей председателя Совета депутатов должно быть обоснованным и мотивированным.

2. Основаниями для выражения недоверия председателю Совета депутатов, заместителям председателя Совета депутатов является:

1) неоднократное неисполнение без уважительных причин своих должностных обязанностей, установленных настоящим Регламентом;

2) появление в состоянии алкогольного, наркотического опьянения на заседании Совета депутатов;

3) использование преимуществ должностного положения в личных целях (использование помещения, занимаемого Советом депутатов, предоставленного транспортного средства, для личных целей, не связанных с исполнением служебных полномочий или деятельностью Совета депутатов).

3. Предложение о выражении недоверия направляется в письменной форме в Совет депутатов за подписью не менее одной третьей от общего числа депутатов (7 и более).

Заседание Совета депутатов, на котором рассматривается вопрос о выражении недоверия председателю Совета депутатов, заместителям председателя Совета депутатов должно быть назначено не ранее 15 и не позднее 20 дней с даты поступления в Совет депутатов такого предложения.

До начала голосования на заседании Совета депутатов председателю Совета депутатов, заместителям председателя Совета депутатов в обязательном порядке предоставляется возможность дать свои устные или письменные пояснения по рассматриваемому вопросу.

Решение о выражении недоверия принимается путем тайного голосования и считается принятым, а полномочия действующего председателя Совета депутатов, заместителей председателя Совета депутатов прекращаются досрочно, если за это решение положительно проголосовало более половины от установленного числа депутатов (11 и более).

Решение о выражении недоверия может быть обжаловано в судебном порядке.

4. Полномочия председателя Совета депутатов¸ заместителей председателя Совета депутатов могут быть прекращены досрочно на основании их письменного заявления, поданного в Совет депутатов.

Заседание Совета депутатов по указанному вопросу проводится в течение 14 календарных дней со дня поступления вышеуказанного заявления.

Решением Совета депутатов не может быть отказано в досрочном прекращении полномочий по собственному желанию Председателю Совета депутатов, заместителей председателя Совета депутатов.

Если Совет депутатов не назначил и не провел в установленный срок заседания по вопросу досрочного прекращения полномочий председателя Совета депутатов, заместителей председателя Совета депутатов, указанные лица вправе прекратить исполнение своих должностных обязанностей по истечении 14 календарных дней со дня подачи заявления в Совет депутатов.

5. В случае досрочного прекращения полномочий председателя Совета депутатов, заместителей председателя Совета депутатов выборы нового председателя Совета депутатов, заместителей председателя Совета депутатов проводятся в течение 14 календарных дней в соответствии с положениями статьи 6 настоящего Регламента.

6. Лица, прекратившие исполнение обязанностей председателя Совета депутатов, заместителей председателя Совета, продолжают исполнять полномочия депутата.

**Статья 9. Постоянные комиссии Совета депутатов**

1. Постоянные комиссии Совета депутатов являются постоянно действующими органами Совета депутатов и образуются решением Совета депутатов на срок полномочий депутатов очередного созыва.

Постоянные комиссии формируются из числа депутатов с учетом их мнения. Каждый депутат обязан состоять не менее, чем в одной из постоянных комиссий Совета депутатов и обязан присутствовать на заседании постоянной комиссии Совета депутатов.

2. Постоянные комиссии Совета депутатов:

- осуществляют подготовку заключений по проектам решений и иным актам Совета депутатов;

- разрабатывают проекты решений и иных актов Совета депутатов;

- готовят предложения и рекомендации, вносят их на рассмотрение Совета депутатов, органов исполнительной власти городского округа Лыткарино;

- взаимодействуют с депутатам, работникам аппарата Совета депутатов, Администрацией городского округа Лыткарино, органами территориального общественного самоуправления, предприятиями, учреждениями, организациями и гражданами по вопросам своего ведения;

- осуществляют контроль за исполнением решений Совета депутатов по вопросам своего ведения;

- участвуют в подготовке и проведении публичных слушаний по проектам решений Совета депутатов;

- самостоятельно решают вопросы организации своей деятельности.

3. При внесении на рассмотрение Советом депутатов материалов и проектов по вопросам, отнесенным к вопросам ведения постоянной комиссии, ее заключение обязательно.

4. Структура, полномочия, предметы ведения, порядок избрания и организация работы постоянных комиссий определяются настоящим Регламентом и решениями Совета депутатов.

5. В Совете депутатов образуются следующие постоянные комиссии:

1) Комиссия по вопросам бюджетной политики, налогам, сборам, муниципальной собственности;

2) Комиссия по вопросам социальной политики;

3) Комиссия по вопросам промышленности, муниципального хозяйства, транспорта, связи, градостроительства, землепользования и развития предпринимательства;

4) Комиссия по вопросам работы Совета депутатов, развития местного самоуправления, взаимодействия с органами власти и общественными объединениями.

6. В составе постоянных комиссий Совета депутатов должно быть не менее пяти депутатов. Депутат может быть членом нескольких постоянных комиссий Совета депутатов.

7. Персональный состав постоянных комиссий Совета депутатов утверждается решением Совета депутатов. Совет депутатов вправе изменить персональный состав комиссий Совета депутатов.

8. Выборы председателей и заместителей в трех постоянных комиссиях Совета депутатов проводятся после избрания их состава.

9. Кандидатуры на должность председателя и заместителя председателя постоянной комиссии Совета депутатов выдвигаются членами соответствующей комиссии и утверждаются решением Совета депутатов.

10. Председатель и заместитель председателя постоянной комиссии Совета депутатов считаются избранными, если за них проголосовало большинство депутатов, присутствующих на заседании Совета депутатов.

11. Четвертая комиссия состоит из председателей и заместителей председателей постоянных комиссий Совета депутатов, председателя Совета депутатов и заместителей председателя Совета депутатов.

12. Заседание постоянной комиссии Совета депутатов правомочно, если на нем присутствует более половины от общего числа членов комиссии. Заседания постоянных комиссий Совета депутатов проводятся по мере необходимости, но не реже одного раза в месяц. В заседаниях постоянных комиссий Совета депутатов могут принимать участие депутаты, не являющиеся членами данной комиссии, с правом совещательного голоса.

13. На заседания постоянной комиссии Совета депутатов могут приглашаться представители Администрации городского округа Лыткарино, муниципальных предприятий и учреждений, организаций всех форм собственности, граждане.

14. Решения постоянной комиссии Совета депутатов принимаются большинством голосов от общего числа членов комиссии или всех присутствующих депутатов. В случае равенства голосов принятым считается решение, за которое голосовал председатель постоянной комиссии Совета депутатов.

15. Во время заседания постоянной комиссии Совета депутатов ее председателем организуется ведение протокола, в который заносятся все решения комиссии, принятые на соответствующем заседании, а также результаты голосования по ним. Протокол заседания постоянной комиссии Совета депутатов подписывается председателем комиссии и в течение 5 дней передается председателю Совета депутатов.

16. Постоянные комиссии Совета депутатов вправе проводить совместные заседания.

17. Постоянные комиссии Совета депутатов имеют право запрашивать документы и материалы, необходимые для их деятельности. Аппарат Совета депутатов обеспечивает поступление документов и материалов по запросам постоянных комиссий Совета депутатов.

18. Постоянные комиссии Совета депутатов могут проводить депутатские слушания, конференции, совещания, "круглые столы", семинары и принимать участие в их работе.

**Статья 10. Временные органы Совета депутатов.**

1. Совет депутатов по любым вопросам своей деятельности может создавать временные органы, деятельность которых ограничивается определенным сроком и (или) конкретной задачей.

Временные органы Совета депутатов:

- рабочие группы,

- согласительные, редакционные и иные комиссии.

2. Временные органы Совета депутатов образуются решением Совета депутатов, в котором устанавливается персональный состав, цели и задачи, полномочия соответствующего временного органа.

3. В состав временных органов Совета депутатов при необходимости могут включаются должностные лица и специалисты Администрации городского округа Лыткарино по согласованию с ними и Главой городского округа Лыткарино.

4. По результатам своей деятельности временные органы Совета депутатов представляют Совету депутатов доклад (заключение, справку, записку, информацию) и проект решения по существу вопроса, для решения которогоона была создана.

5. Временные органы Совета депутатов для решения поставленных задач вправе взаимодействовать с представителями Администрации городского округа Лыткарино, муниципальных предприятий и учреждений, жителями города с их согласия.

**Статья 11. Депутатские группы (фракции).**

1. Для совместной деятельности и выражения единой позиции, в связи с реализацией полномочий Совета депутатов, депутаты Совета депутатов могут образовывать депутатские группы (фракции) по признакам: территориальному, целевому, партийному и иному.

Депутатские группы (фракции) численностью 3 и более депутатов регистрируются по распоряжению председателя Совета депутатов по их заявлению с указанием списка группы, ее целей и названия, депутатов, которым поручено представлять группу.

Информация об образовании депутатской группы доводится до остальных депутатов на заседании Совета депутатов.

2. Депутатская группа (фракции) имеет право провести перерегистрацию членов своей группы по своему решению. Основанием для включения депутата в списки депутатской группы служит письменное заявление депутата. Депутат Совета депутатов может состоять только в одной депутатской группе (фракции).

3. Депутатские группы (фракции) самостоятельно определяют структуру и состав своих руководящих (координирующих) органов. Депутатские группы выступают с заявлениями о своей деятельности, информируют Совет депутатов о структуре своих руководящих (координирующих) органов. Депутатские группы организуют свою работу самостоятельно.

4. Зарегистрированная депутатская группа вправе предварительно обсуждать кандидатуры на должности, избираемые Советом депутатов, проекты решений Совета депутатов, вносить предложения на заседании Совета депутатов.

5. Руководитель депутатской группы (фракции) информирует председателя Совета депутатов о количественных и структурных изменениях внутри депутатской группы.

6. Если численность депутатской группы (фракции) становится менее трех человек, то регистрация отменяется распоряжением председателя Совета депутатов.

**Статья 12. Депутатские слушания.**

1. По вопросам местного значения (рассмотрение которых входит в компетенцию Совета депутатов), требующих широкого общественного обсуждения, могут проводиться депутатские слушания.

2. Слушания проводятся по инициативе председателя Советадепутатов, постоянных комиссий Совета депутатов или группы депутатов Совета депутатов в количестве не менее 7 человек.

3. На депутатских слушаниях присутствуют депутаты Совета депутатов.

На депутатские слушания могут приглашаться представители Администрации городского округа Лыткарино, муниципальных предприятий и учреждений, эксперты, представители общественности, жители городского округа Лыткарино. Лицам, приглашенным на слушания, рассылаются уведомления.

4. Организация и проведение слушаний обеспечиваются постоянной комиссией Советадепутатов, к вопросам ведения которой относится тема слушания. Во время слушаний ведется протокол.

5. Председательствующим на слушаниях может быть председатель Советадепутатов либо заместитель председателя Совета депутатов, либо председатель соответствующей постоянной комиссии Совета депутатов.

6. Результаты депутатских слушаний доводятся до сведения депутатов, а при необходимости может выноситься на рассмотрение Совета депутатов в заседании.

**Статья 13. Аппарат Совета депутатов.**

* 1. Деятельность Совета депутатов обеспечивает аппарат Совета депутатов.
  2. Финансирование деятельности аппарата Совета депутатов осуществляется за счет средств бюджета городского округа Лыткарино, предусмотренных на указанные цели.

3. Деятельность аппарата Совета депутатов регулируется положением о нем, утверждаемым решением Совета депутатов.

4. Положение об аппарате Совета депутатов должно определять его задачи, функции, структуру, статус, обязанности и права сотрудников и иные положения, касающиеся его деятельности.

**Глава 3. ПОЛНОМОЧИЯ ДЕПУТАТА, ПОРЯДОК ИХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ**

**Статья 14. Депутат Совета депутатов**

1. Депутат Совета депутатов (далее – депутат) является полномочным представителем населения городского округа Лыткарино. В своей деятельности депутат руководствуется Конституцией Российской Федерации, законодательством Российской Федерации и Московской области, Уставом городского округа Лыткарино Московской области, настоящим Регламентом и решениями Совета депутатов.

2. Депутат может осуществлять свои полномочия как на постоянной, так и нанепостоянной основе.

На постояннойоснове может работать не более 10% депутатов от установленной численности Совета депутатов (т.е. не более 2-х депутатов).

3. Условия и порядок осуществления депутатом деятельности на постоянной основеде определяется действующим законодательством, Уставом городского округаа Лыткарино Московской области, настоящим Регламентом.

**Статья 15. Основы деятельности депутата.**

1. Основными формами деятельности депутатов являются:

- участие в заседаниях Совета депутатов;

- работа в постоянных комиссиях Совета депутатов и временных органах Совета депутатов;

- нормотворческая деятельность;

- работа с избирателями;

- контроль за исполнением органами местного самоуправления и должностными лицами местного самоуправления полномочий по решению вопросов местного значения;

- иная деятельность, предусмотренная действующим законодательством и настоящим Регламентом.

2. Взаимоотношения депутата с избирателями строятся в соответствии с действующим законодательством, настоящим Регламентом, Положением о наказах избирателей в городе Лыткарино, утвержденным решением Совета депутатов от 22.04.2010г. № 864/84 и Административным регламентом рассмотрения обращений граждан в Совете депутатов города Лыткарино, утвержденным решением Совета депутатов от 25 11.2010г. № 40/5.

3. На депутата распространяются ограничения, установленные действующим законодательством.

4. Полномочия депутата прекращаются досрочно в случаях предусмотренных Федеральным законом от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах органов местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом городского округа Лыткарино Московской области.

**Статья 16. Права и обязанности депутата.**

1. Депутат вправе:

- избирать и быть избранным во временные и постоянные органы Совета депутатов;

- высказывать мнения по персональному составу создаваемых Советом депутатов органов и кандидатурам на должности, избираемым Советом депутатов;

- предлагать вопросы для рассмотрения Советом депутатов;

- вносить предложения о заслушивании отчета председателя Совета депутатов, любой постоянной комиссии Совета депутатов, Главы городского округа Лыткарино, заместителей главы Администрации городского округа Лыткарино, руководителей муниципальных предприятий и учреждений;

- вносить в Совет депутатов предложения о необходимости проведения проверок исполнения решений Совета депутатов;

- обращаться с депутатскими запросами к должностным лицам органов местного самоуправления, руководителям муниципальных предприятий и учреждений по вопросам компетенции Совета депутатов;

- вносить в Совет депутатов предложения о проведении депутатских проверок по вопросам, относящимся к ведению Совета депутатов;

- вносить предложения о необходимости разработки нового или внесении изменений в действующий правовой акт, вносить соответствующие в Совет депутатов;

- участвовать в прениях, задавать вопросы докладчикам и содокладчикам, а также председательствующему, получать ответы на них;

- вносить поправки к проектам актов, принимаемых Советом депутатов;

- оглашать на заседаниях Совета депутатов обращения граждан, имеющие общественное значение;

- знакомиться с протоколами заседаний Совета депутатов;

- в случае нарушения настоящего Регламента каждый депутат имеет право потребовать от председательствующего и других депутатов его соблюдения;

- пользоваться другими правами, установленными настоящим Регламентом.

2. Депутат обязан:

- участвовать в заседаниях Совета депутатов и деятельности постоянных комиссий Совета депутатов;

- соблюдать положения настоящего Регламента и требования Положения об этике депутата, утвержденного решением Совета депутатов г.Лыткарино от 19.12.2007 № 487/47;

- выполнять решения Совета депутатов ;

- выполнять постановления, распоряжения председателя Совета депутатов, регламентирующие деятельность Совета депутатов и постоянных комиссий Совета депутатов;

- регулярно отчитываться перед избирателями.

3. Осуществляющий свои полномочия на постоянной основе депутат, не вправе:

1) заниматься предпринимательской деятельностью лично или через доверенных лиц;

2) участвовать в управлении коммерческой или некоммерческой организацией, за исключением следующих случаев:

а) участие на безвозмездной основе в управлении политической партией, органом профессионального союза, в том числе выборным органом первичной профсоюзной организации, созданной в органе местного самоуправления, аппарате избирательной комиссии муниципального образования, участие в съезде (конференции) или общем собрании иной общественной организации, жилищного, жилищно-строительного, гаражного кооперативов, товарищества собственников недвижимости;

б) участие на безвозмездной основе в управлении некоммерческой организацией (кроме участия в управлении политической партией, органом профессионального союза, в том числе выборным органом первичной профсоюзной организации, созданной в органе местного самоуправления, аппарате избирательной комиссии муниципального образования, участия в съезде (конференции) или общем собрании иной общественной организации, жилищного, жилищно-строительного, гаражного кооперативов, товарищества собственников недвижимости) с предварительным уведомлением высшего должностного лица субъекта Российской Федерации (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти субъекта Российской Федерации) в порядке, установленном законом субъекта Российской Федерации;

в) представление на безвозмездной основе интересов муниципального образования в совете муниципальных образований субъекта Российской Федерации, иных объединениях муниципальных образований, а также в их органах управления;

г) представление на безвозмездной основе интересов муниципального образования в органах управления и ревизионной комиссии организации, учредителем (акционером, участником) которой является муниципальное образование, в соответствии с муниципальными правовыми актами, определяющими порядок осуществления от имени муниципального образования полномочий учредителя организации либо порядок управления находящимися в муниципальной собственности акциями (долями в уставном капитале);

д) иные случаи, предусмотренные федеральными законами;

3) заниматься иной оплачиваемой деятельностью, за исключением преподавательской, научной и иной творческой деятельности. При этом преподавательская, научная и иная творческая деятельность не может финансироваться исключительно за счет средств иностранных государств, международных и иностранных организаций, иностранных граждан и лиц без гражданства, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации;

4) входить в состав органов управления, попечительских или наблюдательных советов, иных органов иностранных некоммерческих неправительственных организаций и действующих на территории Российской Федерации их структурных подразделений, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации.

4. Депутат, осуществляющий полномочия на постоянной основе, не может участвовать в качестве защитника или представителя (кроме случаев законного представительства) по гражданскому или уголовному делу либо делу об административном правонарушении.

**Статья 17. Основания по отзыву депутата.**

1. Депутат Совета депутатов может быть отозван населением по основаниям, установленным статьей 17 Устава городского округа Лыткарино.

Уважительными причинами, исключающими отзыв депутата Совета депутатов в связи с систематическим неучастием в заседаниях Совета депутатов, являются: болезнь, служебные командировки, отпуск.

**Статья 18. Удостоверение и нагрудный знак депутата.**

1. Депутат имеет удостоверение, которое является документом, подтверждающим личность и полномочия депутата, и нагрудный знак, которыми он пользуется в течение срока своих полномочий.

2. Удостоверение депутата является документом, подтверждающим право депутата осуществлять депутатские полномочия в полном объеме на территории городского округа Лыткарино Московской области.

3. Решение о форме удостоверения и нагрудного знака обсуждается депутатами и принимается простым большинством голосов от присутствующих на заседании Совета депутатов при обсуждении указанного вопроса.

**Статья 19. Депутатский запрос.**

1. Депутат, постоянная комиссияСовета депутатов, группа депутатов вправе обращаться с депутатским запросом к руководителям территориальных отделов органов власти Российской Федерации и Московской области, к Главе городского округа Лыткарино, в Администрацию городского округа Лыткарино, к заместителям Главы Администрации городского округа Лыткарино, руководителям управлений и комитетов Администрации городского округа Лыткарино, руководителям муниципальных предприятий и учреждений организаций, учреждений.

2. Порядок подготовки и признания письменного обращения депутата, постоянной комиссии Совета депутатов, группы депутатов депутатским запросом определяется Положением о депутатском запросе Совета депутатов муниципального образования «Город Лыткарино», утвержденным решением Совета депутатов от 28.06.2006г. № 176/17.

**Статья 20. Помощник депутата.**

1. Депутат вправе иметь помощника, осуществляющего свою деятельность на общественных началах. .

2. Помощник депутата оказывает депутату экспертную, аналитическую, научно-консультативную, организационно-техническую и иную помощь при осуществлении им депутатских полномочий в избирательном округе и в Совете депутатов.

3. Деятельность помощника депутата регламентируется Положением о помощнике депутата Совета депутатов города Лыткарино, утвержденным решением Совета депутатов от 31.05.2006г. № 154/16;

**Глава 4. ФОРМЫ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ**

**Статья 21. Формы деятельности Совета депутатов.**

1. Основной формой деятельности Совета депутатов является заседание Совета депутатов.

Заседание Совета депутатов считается правомочным, если на нем присутствует не менее 50 процентов от числа избранных депутатов.

Заседания Совета депутатов проводятся, как правило, один раз в месяц (за исключением июля месяца), но не реже одного раза в три месяца.

Заседания Совета депутатов проводятся открыто и гласно, освещаются в местных средствах массовой информации.

2. Заседания Совета депутатов могут быть очередными и внеочередными.

3. Заседания Совета депутатов могут быть открытыми и закрытыми.

4. Заседания Совета депутатов могут проводиться посредством видео-конференц-связи.

5. К другим формам деятельности Совета депутатов относятся: заседания постоянных комиссий Совета депутатов, рабочие совещания, депутатские слушания, выездные заседания, заседания рабочих групп (фракций), публичные слушания и общественные обсуждения, встречи с и др.

**Статья 22. Первое заседание Совета депутатов.**

1. Вновь избранный Совет депутатов собирается на первое заседание не позднее чем на 15 день со дня его избрания в правомочном составе (две трети от установленной численности депутатов Совета депутатов).

2. Первое заседание Совета депутатов открывает председатель избирательной комиссии городского округа Лыткарино,который доводит до сведения депутатов информацию о результатах выборов, ведет заседание до избрания председателя Совета депутатов*.*

3. Повестка дня первого заседания может включать вопросы, связанные с избранием председателя Совета депутатов, его заместителя, и организационные вопросы, связанные с работой Совета депутатов.

4. На первом заседании избирается председатель Совета депутатов.

Председатель Совета депутатов считается избранным, если за него проголосовало более половины от установленного числа депутатов (11 человек и более).

**Статья 23. Очередные и внеочередные заседания.**

1. Очередные заседания проводятся не реже одного раза в месяц. Продолжительность заседания определяются решением Совета депутатов.

2. Решение о проведении заседания в иной день (внеочередное заседание) принимается на заседании Совета депутатов путем голосования. Решение считается принятым, если за него проголосовало 1/3 от установленного числа депутатов.

3. Если на очередном заседани Совета депутатов присутствует меннее 11 депутатов, то председатель Совета депутатов переносит заседание на другое время, но не более, чем на 7 дней.

4. Внеочередные заседания Совета депутатов проводятся по инициативе председателя Совета депутатов, Главы городского округа Лыткарино, группы депутатов численностью не менее 1/3 от установленного числа депутатов Совета депутатов (не менее 7 человек).

5. Внеочередные заседания Совета депутатов проводятся на основании письменных предложений, поступивших в Совет депутатов, которые содержат обоснование необходимости проведения внеочередного заседания, с указанием предлагаемых к рассмотрению вопросов и приложением проектов решенийпо ним.

6. Председатель Совета депутатов (заместитель председателя Совета)) обязан созвать внеочередное заседание не позднее, чем через 10 дней со дня поступления предложения о его проведении.

7. На внеочередном заседании подлежат рассмотрению только те вопросы, для решения которых оно собиралось. После рассмотрения вопросов, указанных в повестке дня, внеочередное заседание подлежит закрытию.

8.В случае чрезвычайных обстоятельств председатель Совета депутатов вправе созвать внеочередное заседание Совета немедленно.

**Статья 24. Открытые и закрытые заседания.**

1. Заседания Совета депутатов, как правило, являются открытыми. На заседания Совета депутатов могут приглашаться: Глава городского округа Лыткарино, а при отсутствии возможности присутствовать лично – уполномоченное им лицо, представители Администрации городского округа Лыткарино, прокуратуры города Лыткарино, муниципальных предприятий и учреждений, организаций всех форм собственности, общественных объединений, иные заинтересованные лица.

2. На открытых заседаниях Совета депутатовмогут присутствовать представители средств массовой информации, аккредитованных в порядке, установленном Положением об аккредитации журналистов средств массовой информации при Совете депутатов города Лыткарино, утвержденным решением Совета депутатов 31.06.2007 № 312/32 и другие лица.

3. Лица, приглашенные для участия в заседании Совета депутатов, и лица, желающие присутствовать на заседании Совета, по прибытию в зал заседаний обязаны об этом сообщить в уполномоченный отдел аппарата Совета депутатов.

4. На открытых заседаниях Совета депутатов присутствуют сотрудники аппарата Совета депутатов, осуществляющие организационно*-*техническое обеспечение и правовоесопровождениедеятельностиСовета.

5. В ходе заседания Совета депутатов может вестись аудио- и видеозапись представителями средств массовой информации, имеющими соответствующую аккредитацию и сотрудниками аппарата Совета депутатов, которые обеспечивают организацию работы Совета депутатов.

6. Закрытое заседание Совета депутатов или закрытое рассмотрение отдельных вопросов повестки дня заседания Совета депутатов проводятся по решению Совета депутатов, принятому по инициативе председателя Совета депутатов, Главы городского округа Лыткарино, группы депутатов численностью не менее 7 человек, а также в случаях, предусмотренных действующим законодательством Российской Федерации. Решение Совета депутатов о проведении закрытого заседания или закрытого рассмотрения вопроса повестки дня заседания Совета депутатов считается принятым, если за него проголосовала одна треть от установленного числа депутатов. Одновременно с принятием решения о проведении закрытого заседания определяется дата и время его проведения.

7. Решение о закрытом рассмотрении отдельных вопросов повестки дня заседания Совета депутатов принимается Советом депутатов при утверждении повестки. На закрытое заседание Совета депутатов по решению Совета депутатов может быть допущен Глава городского округа Лыткарино, должностные лица органов государственной власти.

8. Закрытое заседание Совета депутатов проводится с учетом следующих, определенных настоящим Регламентом, особенностей:

- в закрытом заседании участвуют депутаты Совета депутатов и лица, официально приглашенные;

- радиотрансляция, аудио- и видеозапись закрытого заседания Совета депутатов не ведутся;

- в начале закрытого заседания председательствующий уведомляет депутатов и приглашенных лиц об основных правилах проведения закрытого заседания Совета депутатов, о степени секретности обсуждаемой на нем информации и предупреждает об ответственности за разглашение и распространение сведений, составляющих государственную или иную, охраняемую законом тайну;

- решение о возможности и целесообразности публикации в средствах массовой информации сведений о решениях, принятых на закрытом заседании Совета депутатов, принимается только Советом депутатов;

- протокол закрытого заседания Совета депутатов хранится у председателя Совета депутатов в единственном экземпляре. Выдача протокола для ознакомления производится только участникам заседания без права копирования и выноса из помещения, где он хранится. Выдача закрытых материалов фиксируется в специальном журнале.

9. Закрытое заседание не может быть проведено в целях рассмотрения и принятия решения по вопросам принятия и внесения изменений в Устав городского округа Лыткарино Московской области, назначения местного референдума, обсуждения народной правотворческой инициативы, по вопросам утверждения бюджета городского округа Лыткарино и отчета о его исполнении, установления порядка управления и распоряжения муниципальной собственностью, установления порядка и условий приватизации муниципальной собственности, установления местных налогов и сборов, а также установления льгот по их уплате.

**Глава 5. ПОРЯДОК ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОВЕДЕНИЯ**

**ЗАСЕДАНИЯ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ**

**Статья 25. Участники заседания Совета депутатов.**

1. Депутаты Совета депутатов являются основными участниками заседания Совета депутатов. Посещение каждого заседания Совета – одна из основных обязанностей депутата.

2. Правомочность заседания для его открытия подтверждается данными о присутствии депутатов, в ходе заседания - количеством депутатов, принявших участие в голосовании. Депутат не вправе требовать отмены своего уведомления о присутствии на заседании.

3. Перед началом заседания проводится проверка присутствия депутатов, прибывших на заседание Совета депутатов, лиц, участвующих в заседании и лиц, присутствующих на нем.

4. О невозможности принять участие в заседании депутат ставит в известность аппарат Совета депутатов до открытия заседания Совета депутатов.

5. При необходимости покинуть заседание Совета депутатов до его окончания депутат обязан сообщить об этом председательствующему на заседании Совета депутатов.

6. Депутаты, присутствующие при обсуждении вопроса, не вправе уклониться от голосования. В случае уклонения от голосования (не принятия участия в голосовании), голос депутата считается поданным за вариант «воздержался».

7. При принятии Советом депутатов решения может учитываться мнение Главы городского округа Лыткарино, присутствующего на заседании Совета депутатов.

**Статья 26. Формирование повестки дня**

**заседания Совета депутатов.**

1. Проект повестки дня заседания Совета депутатов ( далее также - повестка заседания) формируется в соответствии с Планом работы Совета депутатов на основе проектов решений и материалов, поступивших в Совет депутатов.

2. Повестка заседания может состоять из двух разделов:

- основной,

- разное.

3. В раздел “Основной” включаются:

- вопросы нормативного характера, принятие решений по которым отнесено к компетенции Совета депутатов, и направляемые на подписание и опубликование Главе городского округа Лыткарино в порядке, установленном Уставом городского округа Лыткарино Московской области;

- вопросы, не имеющие нормативного характера: утверждение повестки заседания; утверждение и согласование кандидатур; создание, организация деятельности и упразднение постоянных комиссий Совета депутатов, временных органов Совета депутатов, утверждение (изменение) их персонального состава; выражение недоверия председателю Совета депутатов, заместителю председателя Совета депутатов; награждение и присвоение званий; организационные вопросы, поручения разного рода (о подготовке проектов правовых актов, о направлении обращений и прочее); иные вопросы, не имеющие нормативного характера.

4. В раздел «Разное» включаются вопросы организации деятельности депутатов и Совета депутатов, кадровые вопросы, вопросы, иные вопросы, не требующие предварительной проработки в органах Совета депутатов, а также заявления, обращения депутатов, сообщения должностных лиц Администрации городского округа Лыткарино и иные вопросы, носящие информационный характер.

По итогам рассмотрения вопросов в разделе «Разное» решения Совета депутатов не принимаются.

5. В проект повестки заседания могут вноситься вопросы, не предусмотренные Планом работы Совета депутатов.

6. При формировании повестки заседания учитываются вопросы, которые предложили к рассмотрению:

- председатель Совета депутатов, депутаты, постоянные комиссии Совета депутатов;

- Глава городского округа Лыткарино или по его поручению - заместитель главы Администрации городского округа Лыткарино, либо руководитель органа Администрации городского округа Лыткарино с правами юридического лица (комитета, управления);

- органы территориального общественного самоуправления,

- Прокуратура города Лыткарино в порядке, установленном федеральным законодательством

- иные лица в соответствии с действующим законодательством, Уставом городского округа Лыткарино.

7. Порядок внесения проектов муниципальных правовых актов, перечень и форма прилагаемых к ним документов устанавливаются нормативными правовыми актами Совета депутатов.

8. В соответствии со статьей 30 Устава городского округа Лыткарино Московской области Главой городского округа Лыткарино лично в Совет депутатов вносятся: проект бюджета городского округа Лыткарино и отчет о его исполнении, проекты нормативных актов о введении или отмене местных налогов и сборов, а также других правовых актов, предусматривающих расходы, покрываемые за счет бюджета городского округа Лыткарино, стратегия социально-экономического развития городского округа Лыткарино.

9. В проект повестки заседания включаются вопросы, предложения о которых поступили в Совет депутатов не менее, чем за 20 дней до очередного заседания, содержащие обоснование целесообразности/необходимости рассмотрения конкретного вопроса, с приложением сопутствующих материалов (финансово-экономическое обоснование, статистические сведения и др.) и проекта решения Совета депутатов, завизированного его разработчиком.

10. Материалы по вопросу, предложенному для внесения в проект повестки заседания, подлежат предварительному рассмотрению специалистами Совета депутатов по правовым вопросам, постоянными комиссиями Совета депутатов по направлениям.

В отношении проектов нормативных правовых актов проводится антикоррупционная экспертиза в установленном порядке.

11. Перечень вопросов, предлагаемых для включения в проект повестки дня очередного заседания Совета депутатов, предоставляется председателю Совета депутатов сотрудниками аппарата Совета депутатов не позднее, чемза 5 дней до заседания Совета депутатов.

Раздел «Разное» может формироваться в день заседания Совета депутатов до утверждения повестки заседания.

12. Сформированный проект повестки заседания подписывается председателем Совета депутатов не позднее, чемза 3 рабочих дня до заседания Совета депутатов.

13. Исключение вопроса из проекта повестки дня заседания Совета депутатов осуществляется:

- по инициативе органа (лица), внесшего соответствующий вопрос;

- в случае не предоставления проекта решения Совета депутатов и соответствующих материалов в сроки, установленные настоящим Регламентом, и при отсутствии соответствующих виз;

- в случае отсутствия необходимого количества депутатов, принявших участие в голосовании для правомочности решения вопроса.

14. Повестка дня заседания Совета депутатов утверждается Советом депутатов на заседании по представлению председательствующего.

15. При рассмотрении вопросов раздела «Разное» повестки заседания может быть отведено до 40 минут для заявлений, сообщений, обращений докладчиков, депутатов по ранее поступившим вопросам и предложениям.

16. Совет депутатов обязан рассмотреть на своем заседании все вопросы утвержденной повестки заседания, либо принять решение о переносе не рассмотренных вопросов на следующее заседание Совета депутатов с исключением таких вопросов из повестки текущего заседания. Перенесенные вопросы включаются в повестку следующего заседания и рассматриваются в очередном порядке.

17. Проекты решений Совета депутатов, требующие увеличения или уменьшения расходов бюджета, а также включения новых видов расходов, рассматриваются одновременно с проектами решений о внесении изменений в бюджет городского округа Лыткарино.

**Статья 27. Формирование протоколов**

**заседаний Совета депутатов.**

1. Во время заседаний Председателем Совета депутатов обеспечивается обязательное ведение протокола заседания на бумажном носителе.

2. В протоколе заседания Совета депутатов указываются:

- порядковый номер протокола и дата проведения соответствующего заседания Совета депутатов;

- повестка дня заседания, список присутствующих на заседании депутатов Совета депутатов;

- список приглашенных и присутствующих на заседании лиц;

- информация о наличии кворума, лице, председательствующем на соответствующем заседании Совета депутатов, и лице, ведущем протокол заседания;

- информация о том, ведется или нет официальная аудиозапись заседания Совета депутатов;

- фамилии докладчиков, других выступавших, а также лиц, задававших вопросы или направивших вопросы председательствующему в письменном виде;

- сведения об основных моментах обсуждения каждого вопроса, о принятых Советом решениях и результатах голосования по ним с поименным перечислением депутатов, оставшихся при голосовании в меньшинстве, воздержавшихся или уклонившихся от голосования;

- иная важная информация, касающаяся хода заседания Совета депутатов.

3. Протокольное поручение:

- в ходе заседания Совет депутатов вправе дать поручение председателю Совета депутатов, заместителю председателя Совета депутатов, постоянным комиссиям Совета депутатов, депутатам, аппарату Совета депутатов;

- текст поручения оглашается на заседании Совета депутатов председательствующим;

- протокольное поручение принимается большинством голосов от числа присутствующих депутатов;

- поручение оформляется протокольной записью. Выписка из протокола в течение 5 дней направляется исполнителю, который в установленный в поручении срок информирует председательствующего о результатах его выполнения. Председательствующий на очередном заседании Совета депутатов доводит эту информацию до сведения депутатов.

4. К протоколу заседания Совета депутатов прилагаются:

- решения, принятые Советом;

- тексты принятых (утвержденных) Советом депутатов нормативных и иных правовых актов, заявлений, обращений, других документов (за исключением носящих процедурный характер);

- тексты поправок, предложенных депутатами (председательствующим);

- тексты депутатских запросов и вопросов, поступивших к председательствующему в письменном виде, ответов на них;

- бюллетени тайного голосования и соответствующие протоколы счетной комиссии.

5. К протоколу в качестве приложений не могут приобщаться тексты, которые не были оглашены, вручены, распространены на заседании Совета депутатов либо в отношении которых на заседании не было заявлено просьбы о приобщении к протоколу заседания Совета депутатов.

6. Итоговый протокол заседания Совета депутатов в течение 10 рабочих дней с момента проведения соответствующего заседания Совета депутатов проверяется и подписывается председателем Совета депутатов.

7. Копии протоколов открытых заседаний Совета депутатов по письменному заявлению могут предоставляться заинтересованным лицам.

**Статья 28. Порядок обсуждения вопросов, включенных в**

**повестку дня заседания Совета депутатов.**

1. Обсуждение вопроса состоит из доклада, содоклада, вопросов, выступлений в прениях, справок, выступлений по порядку ведения заседания Совета депутатов, заключительных выступлений докладчика и содокладчика.

На заседания Совета депутатов приглашаются заинтересованные лица, направившие предложения по включению вопроса в повестку заседания.

Во всех случаях обязательному включению в повестку заседания подлежат вопросы, вносимые председателем Совета депутатов, Главой городского округа Лыткарио, группой депутатов в количестве не менее 7 человек от установленного числа депутатов.

2. Продолжительность обсуждения вопроса утверждается вместе с утверждением повестки заседания. Депутаты большинством голосов от числа присутствующих в зале вправе устанавливать продолжительность обсуждения вопроса, а также каждого этапа его обсуждения непосредственно перед рассмотрением вопроса.

Выступающим на заседании Совета депутатов предоставляется слово:

- для доклада до 10 минут;

- для содоклада до 5 минут;

- для выступления в прениях, оглашения обращений, информационных сообщений до 5 минут.

3. Решение о продлении обсуждения вопроса или любого из его этапов после того, как закончилось установленное время, может быть принято, если за это положительно проголосовало более половины присутствующих на заседании депутатов Совета депутатов. При этом, обязательно устанавливается время, на которое продлевается обсуждение или соответствующий этап.

4. Обсуждение вопроса начинается с доклада, заранее подготовленного сообщения, основанного на предварительном изучении вопроса, обобщении необходимых материалов.

5. Если по рассматриваемому вопросу предоставлено несколько проектов муниципальных правовых актов, право выступить с докладом предоставляется авторам каждого из проектов.

6. При наличии у лиц, приглашенных на заседание Совета депутатов, либо у постоянных комиссий Совета депутатов материалов или информации, существенно отличающихся от тех, что представлены докладчиком, они вправе выступить с содокладом.

7. По окончании доклада (содоклада) докладчику (содокладчику) могут быть заданы вопросы.

8. После ответов на вопросы депутатам предоставляется слово для высказывания по обсуждаемому вопросу.

9. Заявка на выступление в прениях реализуется в устной форме – путем поднятия руки. Слово для выступления предоставляется в порядке очередности поступления заявок. Председательствующий вправе выступать по обсуждаемому вопросу вне очереди, он также вправе предоставить слово для выступления вне очереди Главе городского округа Лыткарино, представителю Прокуратуры городского округа Лыткарино.

10. В случае, если выступающий отклоняется от темы обсуждаемого вопроса, председательствующий вправе напомнить ему об этом. Если замечание выступающим не учтено, председательствующий вправе прервать его выступление.

11. Депутат имеет право не более, чем на два выступления по каждому из обсуждаемых вопросов. Передача депутатом права на выступление третьим лицам не допускается.

12. Председательствующий по своей инициативе или по требованию любого депутата имеет право прервать выступающего и предложить ему удалиться из помещения, в котором проходит заседание Совета депутатов, в случае, если выступающий:

- использует в своей речи слова и выражения, употребление которых нарушает нормы общественной морали, оскорбляет, порочит честь и достоинство присутствующих на заседании Совета депутатов лиц;

- распространяет заведомо ложную информацию;

- призывает к незаконным действиям;

- вмешивается в ход заседания Совета депутатов.

13. По завершении обсуждении вопроса докладчику и содокладчику предоставляется возможность выступить с заключительным словом, в котором комментируются замечания и предложения, высказанные в прениях, и излагаются дополнительные аргументы, обосновывающие их позицию

14. Слово для справки, выступление по порядку ведения заседания предоставляется сразу после просьбы лица об этом, но не ранее, чем завершится объявленное выступление. В таком случае выступление начинается с объявления о его характере (справка, выступление по порядку ведения заседания).

Не допускается использование права выступления для справки или выступления по порядку ведения заседания для выступлений иного характера. При нарушении этого правила председательствующий вправе объявить выступающему замечание.

15. Слово для выступления по порядку ведения заседания предоставляется депутату Совета депутатов в следующих случаях:

- для заявления претензии к председательствующему;

- для указания на отступление от Регламента (без заявления претензии);

- для заявления о неожиданно возникшем обстоятельстве, препятствующем продолжению нормальной работы депутата;

- для внесения предложения об изменении порядка ведения заседания.

16. Слово для справки предоставляется:

- для напоминания точной формулировки нормативного правого акта или другого документа, имеющего прямое отношение к рассматриваемому вопросу;

- для оглашения правового заключения по проекту обсуждаемого нормативного правового акта;

- для сообщения числовых данных, названий, цитат из документов со ссылкой на источник информации.

17. С момента оглашения предложения, вынесенного на голосование, и во время голосования не допускаются какие-либо реплики, вопросы.

18. В конце каждого заседания Совета депутатов отводится 10 минут для кратких сообщений и заявлений депутатов (до двух минут каждое). Обсуждение по ним не проводится, решения Совета депутатов не принимаются. Заявка на такое выступление должна быть подана председательствующему до окончания последнего перерыва в заседании Совета депутатов.

**Статья 29. Этика выступлений и дисциплина**

**на заседании Совета депутатов.**

1. На заседании Совета депутатов все депутаты должны соблюдать положения настоящего Регламента и руководствоваться Положением об этике депутата, утвержденного решением Совета депутатов от 19.12.2007 № 487/47.

2 Во время заседания Совета депутатов не допускаются:

- выступления без разрешения председательствующего;

- использование выступающими грубых, оскорбительных, некорректных выражений, призывов к незаконным и насильственным действиям, использование своего выступления в противовес характеру либо цели обсуждения, нарушение установленного регламента;

- какие-либо выступления либо перемещения по залу заседания во время голосования;

- высказывания с мест.

3. В случае нарушения указанных требований депутатом Совета депутатов к нему могут быть применены следующие меры воздействия:

1) вынесение предупреждения депутату Совета депутатов;

2) лишение депутата Совета депутатов права выступления в течение текущего заседания Совета депутатов;

3) предложение депутату Совета депутатов принести публичное извинение.

Меры воздействия, предусмотренные подпунктами 1, 3 пункта 3 настоящей статьи, применяются председательствующим на заседании Совета депутатов.

Меры воздействия, предусмотренные подпунктом 2 пункта 3 настоящей статьи, применяются по решению Совета депутатов, принятому большинством голосов «за» от установленного числа депутатов Совета депутатов после объявления депутату двух предупреждений в течение одного заседания Совета депутатов.

**Статья 30. Процедура голосования на**

**заседании Совета депутатов.**

1. Голосование представляет собой выбор варианта ответа: «за», «против» или «воздержался». Правомочность решения вопросов в ходе заседания определяется количеством депутатов, принявших участие в голосовании. Подсчет голосов и оглашение результатов голосования с указанием количества голосов по каждому варианту производится по каждому голосованию.

2. На заседании Совета депутатов решения Совета депутатов по рассматриваемым вопросам принимаются, как правило, открытым голосованием.

В случаях, предусмотренных действующим законодательством, Уставом городского округа Лыткарино Московской области, настоящим Регламентом, а также по решению Совета депутатов проводится тайное голосование.

По отдельным вопросам по решению Совета депутатов может проводиться поименное голосование.

3. Количество голосов, необходимое для принятия того или иного решения, устанавливается действующим законодательством, Уставом городского округа Лыткарино Московской области.

4. Депутат обязан лично осуществлять свое право на голосование. Каждый депутат имеет один голос.

Депутат, отсутствовавший во время голосования, не вправе подать свой голос позже.

5. Запрещается ставить на голосование решение об утверждении нормативного правового акта в случае, когда проект такого акта не был представлен в письменной форме и(или) не завизирован его разработчиком.

6. После объявления председательствующим о начале голосования, никто не вправе прервать голосование.

7. При выдвижении двух и более вариантов решения рассматриваемого вопроса голосование должно быть проведено по каждому варианту отдельно.

**Статья 31. Нормы голосования.**

1. Кворум голосования устанавливается по следующим вопросам:

1.1. Кворум 2/3 голосов от установленного числа депутатов:

- принятие решения при повторном рассмотрении нормативного правового акта, ранее принятого Советом депутатов, но отклоненного Главой городского округа Лыткарино;

- самороспуск Совета депутатов;

- принятие Устава городского округа Лыткарино и внесение изменений и дополнений в Устав городского округа Лыткарино;

- принятие решения по определению порядка управления и распоряжения имуществом, находящимся в муниципальной собственности и внесение в него изменений и дополнений;

- принятие решения об удалении Главы городского округа Лыткарино в отставку.

1.2. Кворум более половины от установленного числа депутатов (11 человек и более):

- правомочие заседания Совета депутатов;

- выборы председателя Совета депутатов, заместителя председателя Совета депутатов;

- выражение недоверия депутату Совета депутатов, заместителю;

- лишение депутата Совета депутатов права выступления в течение текущего заседания Совета депутатов;

- решения нормативного характера

- направление проекта Устава городского округа Лыткарино на публичные слушания;

- утверждение бюджета городского округа Лыткарино и отчета о его исполнении, внесение изменений в бюджет городского округа Лыткарино;

- утверждение стратегии социально-экономического развития городского округа Лыткарино;

- установление и отмена местных сборов и налогов;

- предоставление дополнительных социальных гарантий и муниципальных преференций;

- принятие Регламента Совета депутатов, внесение изменений и дополнений в Регламент Совета депутатов;

- образование постоянных комиссий Совета депутатов.

1.3. Кворум 1/3 голосов от установленного числа депутатов:

- проведение закрытого заседания Совета депутатов (закрытого рассмотрения вопроса);

- созыв внеочередного заседания Совета депутатов;

- проведение поименного голосования.

2. Решения Совета депутатов по иным вопросам принимаются простым большинством голосов от числа депутатов, присутствующих на заседании Совета.

3. Решение о назначении на должность председателя Контрольно-счетной палаты, заместителя председателя и аудиторов Контрольно-счетной палаты принимается в соответствии с Уставом городского округа Лыткарино Московской области и Положением об организации деятельности Контрольно-счетной палаты городского округа Лыткарино Московской области.

**Статья 32. Порядок проведения открытого голосования.**

1. При проведении открытого голосования подсчет голосов ведут сотрудники аппаратаСовета депутатов. Перед началом голосования председательствующий уточняет количество предложений, их формулировки и напоминает, каким количеством голосов может быть принято то или иное решение.

2. При голосовании по одному или двум предложениям каждый депутат имеет право один раз подать свой голос: «за» предложение либо «против» него, а также «воздержаться». Предложение считается принятым, если за него проголосовало необходимое количество депутатов.

3. В случае, если на голосование выносится более двух предложений по одному вопросу, каждый депутат имеет право подать свой голос «за» либо «против» каждого из предложений, а также «воздержаться» по любому из предложений (рейтинговое голосование).

Два предложения, набравшие наибольшее количество голосов, выносятся на повторное голосование в порядке, предусмотренном пунктом 2 настоящей статьи. Если в этом случае ни одно из предложений не получило необходимое для принятия решения количество голосов, то по предложению председательствующего формируется депутатская согласительная комиссия для выработки проекта нового решения.

4. После окончания голосования председательствующий на заседании объявляет его результаты. Результаты голосования заносятся в протокол заседания Совета депутатов .

5. При выявлении ошибок в процедуре голосования по решению Совета депутатов проводится повторное голосование.

**Статья 33. Порядок проведения тайного голосования.**

1. Принятие решения Совета депутатов по персональным вопросам производится тайным голосованием.

2. Совет депутатов вправе принять решение о проведении тайного голосования при принятии решений по иным вопросам, если за него проголосовало более половины присутствующих на заседании депутатов.

3. Для проведения тайного голосования и определения его результатов Совет депутатов избирает открытым голосованием из числа депутатов счетную комиссию в количестве трех человек. В счетную комиссию не могут входить депутаты, чьи кандидатуры выдвинуты в состав избираемых органов или на выборные должности.

Счетная комиссия избирает из своего состава председателя и секретаря счетной комиссии.

Время и место голосования, порядок его проведения устанавливается счетной комиссией в соответствии с положениями настоящего Регламента и объявляется председателем счетной комиссии.

4. Для проведения голосования комиссия выдает каждому депутату, присутствующему на заседании, один бюллетень по выборам или принятию решения. Бюллетени для тайного голосования изготавливаются под контролем счетной комиссии по установленной ею форме и в определенном количестве. Бюллетени должны содержать необходимую для голосования информацию.

В бюллетенях для тайного голосования по проекту решения или при единственной кандидатуре на выборную должность должны стоять слова «за» и «против».

В случае, если в бюллетень для тайного голосования были включены фамилии двух кандидатов, и кандидаты не набрали требуемого для избрания количества голосов, проводится повторное голосование, начиная с процедуры выдвижения кандидатов. При этом возможно повторное выдвижение кандидатуры.

В случае, если в бюллетень для тайного голосования были включены фамилии более, чем двух кандидатов, и ни один из кандидатов не набрал требуемого для избрания количества голосов, проводится повторное голосование по двум кандидатурам, получившим наибольшее количество голосов. Если при повторном голосовании ни один из кандидатов не набрал требуемого количества голосов, проводится повторное голосование, начиная с процедуры выдвижения кандидатов. При этом возможно повторное выдвижение кандидатуры.

5. Заполнение бюллетеня производится путем проставления любого знака в бюллетене напротив фамилии кандидата, за которого депутат голосует, а в бюллетене по проекту решения (варианту решения) либо с одной кандидатурой – слова «за» либо «против» возле вариантов предлагаемых решений или фамилии кандидата.

В случае, если бюллетень не заполнен либо вычеркнуты все фамилии кандидатов, считается, что депутат выбрал вариант «воздержался».

Бюллетени опускаются в опечатанную урну для голосования.

6. Счетная комиссия по окончании голосования вскрывает урну, устанавливает количество действительных и недействительных бюллетеней и производит подсчет голосов, поданных «за», «против», с вариантом «воздержался» в отношении предложения.

7. Недействительными считаются бюллетени, по которым невозможно установить волеизъявление голосовавшего депутата. В случае возникновения сомнений при признании бюллетеня недействительным счетная комиссия решает вопрос голосованием, при этом на оборотной стороне бюллетеня указываются причины признания его недействительным.

8. Решения счетной комиссии принимаются большинством голосов и оформляются протоколами, которые подписывают председатель и секретарь счетной комиссии и оглашаются на заседании Совета депутатов.

9. На основании итогового протокола счетной комиссии Совет депутатов открытым голосованием принимает решение об утверждении результатов тайного голосования.

Отказ от утверждения результатов тайного голосования не допускается, за исключением случаев, когда имели место и были письменно зафиксированны случаи нарушения процедуры тайного голосования.

**Статья 34. Порядок проведения поименного голосования.**

1. Предложение о поименном голосовании может быть внесено на рассмотрение Совета депутатов любым депутатом. Вопрос о поименном голосовании считается принятым, если за него проголосовало не менее 1/3 депутатов от установленного числа депутатов.

2. Для проведения поименного голосования и определения его результатов Совет депутатов избирает из числа депутатов открытым голосованием счетную комиссию. В случае, когда на заседании Совета проводится и тайное и поименное голосование, Совет депутатов может поручить их организацию одному составу счетной комиссии.

3. При поименном голосовании председательствующий сообщает фамилии депутатов для их внесения в протокол секретарем счетной комиссии. В целях ускорения ведения протокола при положительном решении вопроса председательствующий вправе ограничиться сообщением фамилий депутатов, голосовавших против принятия решения либо воздержавшихся.

4. Результаты поименного голосования оглашаются на заседании Совета депутатов для включения в протокол, а также для опубликования в средствах массовой информации, если такое решение будет принято.

**Глава 6. МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ПРАВОВЫЕ АКТЫ**

**Статья 35**. **Порядок предварительного обсуждения и рассмотрения**

**проектов муниципальных правовых актов**

1. Председатель (заместитель председателя) Совета депутатов в течении трех дней после получения проекта муниципального правового акта:

1) передает проект муниципального правового акта для юридической экспертизы специалистам Совета депутатов и для проведения антикоррупционной экспертизы в соответствующую комиссию;

2) направляет проект в Администрацию городского округа Лыткарино (за исключением случаев, когда проект был внесен Администрацией городского округа Лыткарино и завизирован разработчиком) для сведения и учета мнения;

3) возвращает проект инициатору внесения проекта в случае нарушения порядка внесения проектов муниципальных правовых актов на рассмотрение Советом депутатов городского округа Лыткарино.

2. В случае получения положительного правового заключения и всех необходимых виз председатель (заместитель председателя) Совета депутатов вносит проект муниципального правового акта на предварительное рассмотрение в соответствующую постоянную комиссию Совета депутатов.

3. На заседание постоянной комиссии Совета депутатов приглашаются разработчики проектов, представитель Прокуратуры города Лыткарино, иные заинтересованные лица, в необходимых случаях эксперты.

Уведомление о месте и времени рассмотрения проекта правового акта направляется разработчику (по телефону, факсу или письмом) не менее чем за один день до заседания постоянной комиссии Совета депутатов.

4. Замечания и предложения, полученные в ходе обсуждения проекта муниципального правового акта, поправки к тексту проекта осуществляются разработчиком на основании протокола заседания соответствующей постоянной комиссии Совета депутатов.

В случае доработки проекта и внесения в его текст изменений, имеющих принципиальный характер и изменяющих суть документа, проводится повторное согласование нового варианта проекта.

5. По результатам предварительного рассмотрения проекта муниципального правового акта постоянная комиссия Совета депутатов может принять одно из следующих решений:

- одобрить проект и рекомендовать его к принятию;

- одобрить проект и рекомендовать его к принятию с учетом предлагаемых изменений;

- отклонить проект и отправить на доработку.

6. После завершения предварительного рассмотрения проект решения включается в повестку дня очередного заседания Совета депутатов и вносится на рассмотрение Совета депутатов.

7. Всем заинтересованным лицам о дне заседания сообщается не позднее чем за 3(три) календарных дня до дня заседания Совета депутатов.

8. Порядок представления и рассмотрения проектов муниципальных правовых актов о внесении изменений в муниципальные правовые акты аналогичен порядку представления и рассмотрения проектов муниципальных правовых актов.

**Статья 36. Правовые акты, принимаемые Советом депутатов.**

1. Совет депутатов по вопросам, отнесенным к его компетенции федеральными законами, законами Московской области, Уставом городского округа Лыткарино Московской области, принимает решения, которые входят в систему муниципальных правовых актов городского округа Лыткарино (далее – решения).

2. Председатель Совета депутатов издает постановления и распоряжения по вопросам организации деятельности Совета депутатов городского округа Лыткарино, подписывает решения Совета депутатов городского округа Лыткарино.

**Статья 37. Порядок рассмотрения проектов решений**

**на заседании Совета депутатов.**

1. Рассмотрение проектов решений осуществляется в одном чтении, если, применительно к конкретному проекту, Советом не будет утвержден иной порядок рассмотрения (принятие в двух чтениях).

2. При первом чтении проекта решения слово для доклада предоставляется его разработчику или представителю группы разработчиков и для содоклада председателю постоянной комиссии Совета депутатов, к ведению которой относится рассматриваемый вопрос.

3. При наличии альтернативных проектов решений и при условии, что каждый из них подготовлен в установленном порядке, Совет депутатов заслушивает доклады по каждому из этих проектов. После обсуждения проекта решения путем открытого голосования определяется, какой из проектов принимается за основной и по нему проводятся все последующие процедуры рассмотрения.

4. После обсуждения проекта Совет депутатов принимает одно из решений:

- принять муниципальный правовой акт в целом;

- принять муниципальный правовой акт с учетом дополнений и изменений в целом;

- отклонить и направить правовой акт на доработку.

5. В случае если при голосовании ни одно из решений, указанных в пункте 4 настоящей статьи, не наберет необходимого числа голосов, проект считается отклоненным и направляется на доработку в согласительную комиссию, и после повторного рассмотрения на постоянной комиссии Совета депутатов вопрос о его принятии включается в повестку дня заседания Совета депутатов.

6. В случае отклонения и направления правового акта на доработку вопрос о его рассмотрении считается исключенным из повестки заседания Совета депутатов.

Доработанный документ может быть повторно внесен в Совет депутатов в установленном порядке.

7. В случае одобрения проекта решения в первом чтении решением Совета депутатов устанавливается предельный срок внесения поправок к нему и сроки представления проекта для второго чтения.

8. Поправки к проекту вносятся путем подготовки новой редакции документа. Доработанный документ на бумажном носителе направляется в Совет депутатов и после регистрации передается в соответствующую постоянную комиссию Совета депутатов в срок, не превышающий семи дней до даты второго чтения.

9. Второе чтение, как правило, проводится по доработанным структурным единицам документа (главам, статьям, пунктам, подпунктам). Обсуждение документа состоит из доклада разработчика и содоклада постоянной комиссии Совета депутатов, а также выступлений депутатов в прениях по тексту документа и поправок к нему.

10. При постатейном обсуждении проекта каждая поправка обсуждается и голосуется отдельно. Если внесено несколько поправок в одну статью, то голосование проводится последовательно, по каждой поправке, либо в отношении тех поправок, принятие или отклонение которых позволит решить вопрос о других поправках.

11. Если по решению Совета депутатов поправки будут внесены также в ходе второго чтения, председательствующий вправе объявить перерыв в заседании Совета депутатов для подготовки соответствующей постоянной комиссией Совета депутатов заключения по поправкам.

Заключение постоянной комиссии Совета депутатов по поправкам оглашается на заседании Совета депутатов. При этом слово для обоснования поправки предоставляется внесшему ее депутату, если он не согласен с заключением постоянной комиссии Совета депутатов по предложенной поправке. Обсуждение по поправке в этом случае не проводится, и онаставится на голосование.

12. В случае рассмотрения проекта решения в двух чтениях после его обсуждения Совет депутатов принимает одно из решений:

- одобрить проект муниципального правового акта в первом чтении и принять его за основу;

- принять изменения и дополнения в проект;

- принять проект с изменениями и дополнениями в целом во втором чтении;

- отклонить и направить проект на доработку.

13. После принятия решения в целом не допускается внесения в его текст каких-либо изменений иначе, чем в порядке, установленном для изменения принятых решений.

14. На одном заседании Совета депутатов муниципальный правовой акт может быть принят сразу в двух чтениях.

**Статья 38. Порядок рассмотрения Советом депутатов**

**отдельных вопросов, отнесенных к его компетенции.**

1. Бюджет городского округа Лыткарино и отчет о его исполнении Совет депутатов рассматривает в соответствии с Уставом городского округа Лыткарино и Положением о бюджете и бюджетном процессе в городе Лыткарино Московской области.

Рассмотрение и утверждение бюджета городского округа Лыткарино и отчета о его исполнении проводятся на открытом заседании Совета депутатов в двух чтениях.

Внесенный в установленном порядке в Совет депутатов проект бюджета городского округа Лыткарино с приложенными материалами подлежит рассмотрению на заседании Комиссии по вопросам бюджетной политики, налогам, сборам, муниципальной собственности, куда приглашаются представители Администрации городского округа Лыткарино, Финансового управления города Лыткарино, иные лица.

Вынесение проекта решения об утверждении бюджета городского округа Лыткарино на заседание Совета депутатов для рассмотрения в первом чтении осуществляется до рассмотрения его на публичных слушаниях в соответствии с Положением о публичных слушаниях (народных обсуждениях) в муниципальном образовании «Городской округ Лыткарино», утвержденным решением Совета депутатов от 09.08.2006г. № 191/19.

С докладом по проекту бюджета городского округа Лыткарино Совет депутатов выслушивает Главу городского округа Лыткарино или уполномоченное им лицо.

Решение Совета депутатов об одобрении проекта бюджета городского округа Лыткарино в первом чтении и принятии его за основу считается принятым, если за него проголосовало более половины от установленного числа депутатов Совета депутатов.

Утверждение бюджета городского округа Лыткарино во втором чтении осуществляется после внесения в данный проект необходимых поправок (в случае, когда предложения о поправках были внесены в первом чтении), с учетом заключения по результатам публичных слушаний и рекомендации Комиссии по вопросам бюджетной политики, налогам, сборам, муниципальной собственности.

Решение Совета депутатов об утверждении бюджета городского округа Лыткарино в целом во втором чтении считается принятым, если за него проголосовало более половины от установленного числа депутатов Совета депутатов.

В случае отклонения Главой городского округа Лыткарино принятого Советом депутатов бюджета городского округа Лыткарино повторное рассмотрение проекта осуществляется в порядке, предусмотренном настоящим Регламентом.

2. Для разработки проекта Устава городского округа Лыткарино, проекта муниципального правового акта о внесении изменений и дополнений в Устав городского округа Лыткарино Совет депутатов формирует рабочую группу из депутатов, работников аппарата Совета депутатов, представителей Администрации городского округа Лыткарино (по согласованию с последними).

Разработанный проект Устава городского округа Лыткарино, проект муниципального правового акта о внесении изменений и дополнений в Устав городского округа Лыткарино выносится на очередное заседание Совета депутатов для направления его на публичные слушания. Кворум голосования по этому вопросу составляет более половины от установленного числа депутатов.

При рассмотрении Советом депутатов проекта Устава городского округа Лыткарино, проекта муниципального правового акта о внесении изменений и дополнений в Устав городского округа Лыткарино рассматриваются его основные положения, дается общая оценка концепции проекта, анализируется соответствие текста проекта положениям действующего законодательства Российской Федерации.

После проведения публичных слушаний рабочая группа изучает заключение по результатам публичных слушаний, замечания и предложения к проекту, прошедшему публичные слушания, проводит их анализ и обобщение. Все поступившие материалы по проекту Устава городского округа Лыткарино, проекту муниципального правового акта о внесении изменений и дополнений в Устав городского округа Лыткарино подлежат рассмотрению на заседании Совета депутатов в первом чтении.

При рассмотрении проекта Устава городского округа Лыткарино, проекта муниципального правового акта о внесении изменений и дополнений в Устав городского округа Лыткарино во втором чтении в Совете депутатов с докладом выступает председатель рабочей группы. Докладчик сообщает о поступивших замечаниях и предложениях и результатах их рассмотрения.

Устав городского округа Лыткарино, муниципальный правовой акт о внесении изменений и дополнений в Устав городского округа Лыткарино в первом и во втором чтении принимаются большинством в две трети голосов от установленного числа депутатов Совета депутатов.

3. Совет депутатов заслушивает ежегодно отчет Главы городского округа Лыткарино о результатах его деятельности, деятельности Администрации городского округа Лыткарино, в том числе о решении вопросов, поставленных перед Главой городского округа Лыткарино Советом депутатов, заслушивает и рассматривает ежеквартальные отчеты руководителей муниципальных предприятий, учреждений, организаций о текущей работе. Совет при этом имеет право высказывать предложения и замечания.

**Глава 7. КОНТРОЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ.**

**Статья 39. Контрольные функции и полномочия Совета депутатов**

1. Контрольные полномочия Совета депутатов основываются на исключительной компетенции представительного органа местного самоуправления осуществлять контроль за исполнением органами местного самоуправления и должностными лицами местного самоуправления полномочий по решению вопросов местного значения на основании части 10 статьи 35 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» и части 7 статьи 26 Устава городского округа Лыткарино Московской области.

Контрольные функции Совета депутатов осуществляются Советом депутатов непосредственно, а также через постоянные и временные органы Совета депутатов.

Контрольная деятельность осуществляется путем рассмотрения на заседаниях Совета депутатов либо его органов вопросов, относящихся к компетенции Совета депутатов, отчетов Главы городского округа Лыткарино, руководителей муниципальных предприятий, учреждений, организаций, а также посредством депутатских запросов и в иных формах.

2. При осуществлении контрольных функций Совет депутатов и его органы имеют право:

- запрашивать у Главы городского округа Лыткарино,руководителей органов Администрации городского округа Лыткарино с правами юридического лица, руководителей муниципальных предприятий, учреждений, организаций соответствующие документы, справочные материалы, необходимые для осуществления контроля;

- вносить на заседания Совета депутатов и его постоянных комиссий предложения по результатам осуществления контроля;

- информировать заинтересованных лиц о выявленных нарушениях, требовать их устранения;

- вносить Главе городского округа Лыткарино, руководителям муниципальных предприятий, учреждений, организаций рекомендации по совершенствованию работы.

3. Совет депутатов осуществляет контроль за исполнением принятых им решений. Срок для исполнения решения Совета депутатов, орган Совета депутатов, осуществляющий контроль за его исполнением, определяются таким решением.

**Статья 40. Формы осуществления контрольной**

**деятельности Совета депутатов.**

1.Формами осуществления контрольной деятельности являются:

- заслушивание отчета Главы городского округа Лыткарино о результатах его деятельности, деятельности Администрации городского округа Лыткарино, в том числе о решении вопросов, поставленных перед Главой городского округа Лыткарино Советом депутатов. Срок представления отчета определяется по согласованию с Главой городского округа Лыткарино;

- заслушивание и рассмотрение отчетов руководителей муниципальных предприятий, учреждений, организаций о текущей работе;

- заслушивание и утверждение отчета об исполнении бюджета городского округа Лыткарино;

- депутатский запрос, обращение депутата Совета депутатов;

- заслушивание отчетов депутатов Совета о результатах работы в своих избирательных округах, в комиссиях, создаваемых Администрацией городского округа Лыткарино;

- заслушивание информации о ходе исполнения решений Совета депутатов;

- заслушивание информации об устранении нарушений, выявленных в ходе осуществления контрольных функций.

2. Для рассмотрения отчетов Главы городского округа Лыткарино и руководителей муниципальных предприятий, учреждений и организаций Советом депутатов при необходимости создается рабочая группа. Рабочую группу возглавляет председатель Совета депутатов или его заместитель. В состав рабочей группы входят представители от каждой постоянной комиссии Совета депутатов. Порядок деятельности рабочей группы определяются решением Совета депутатов.

Отчеты руководителей муниципальных унитарных предприятий и муниципальных учреждений также заслушиваются на заседании профильной постоянной комиссии Совета депутатов.

В течение трех дней со дня внесения отчета в Совет депутатов председатель Совета депутатов или его заместитель доводят отчеты до сведения рабочей группы и председателей профильных постоянных комиссий Совета депутатов, которые назначают дату рассмотрения отчета.

При рассмотрении отчетов рабочая группа, профильная постоянная комиссия Совета депутатов готовит вопросы к отчету. Вопросы, возникающие в процессе рассмотрения отчетов, направляются в письменной форме лицу, представившему отчет, в срок не позднее десяти дней до даты заседания Совета депутатов, в повестку дня которого включен вопрос о рассмотрении отчета. Ответы на поставленные вопросы предоставляются письменно в срок не более трех дней до даты заседании Совета депутатов.

Вопросы возникающие в процессе рассмотрения отчета на заседании Совета депутатов задаются депутатами в устной форме.

3. После заслушивания отчета Главы городского округа Лыткарино, руководителей муниципальных предприятий, учреждений и организаций, сообщения или информации о ходе выполнения решения Совета депутатов, Совет депутатов вправе:

- снять решение с контроля как выполненное;

- снять с контроля отдельные пункты решения как выполненные;

- продлить срок исполнения решения;

- отменить решение;

- изменить решение;

- принять дополнительное решение.

4. Депутат, группа депутатов (не менее 7 человек) вправе обращаться на заседании Совета депутатов с вопросом к любому должностному лицу. В повестке дня заседания Совета депутатов предусматривается время для обращения депутатов Совета депутатов с вопросами и ответов на них.

Вопрос в письменной форме заблаговременно передается депутатом, группой депутатов председателю Совета депутатов, что является основанием для приглашения на заседание Совета депутатов соответствующего должностного лица.

В случае если приглашенное должностное лицо не имеет возможности прибыть на заседание Совета депутатов, у него запрашивается письменный ответ на предварительно заданный вопрос. В этом случае ответ доводится до сведения депутатов председательствующим на заседании Совета депутатов.

5. Председатель Совета депутатов отчитывается перед Советом депутатов о своей работе не реже одного раза в год непосредственно на заседании Совета депутатов.

Председатели постоянных комиссий Совета депутатов отчитываются перед Советом депутатов о результатах своей работы не реже одного раза в год на заседании Совета депутатов.

Депутаты Совета депутатов отчитываются о своей работе в своих избирательных округах не реже одного раза в год на заседании Совета депутатов.

6. Рассмотрение жалоб и обращений физических и юридических лиц, поступивших в Совет депутатов, осуществляется в соответствии с Административным регламентом рассмотрения обращений граждан в Совете депутатов города Лыткарино, утвержденным решением Совета депутатов от 25 11.2010г. № 40/5.

7. Контроль за соблюдением положений настоящего Регламента осуществляет председатель Совета депутатов и постоянные комиссии Совета депутатов.

**Глава 8. ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ**

**Статья 41. Принятие решения о самороспуске Совета депутатов.**

1. С инициативой о самороспуске Совета депутатов может выйти группа депутатов в количестве не менее 11 человек. Письмо с данной инициативой представляется в Совет депутатов на имя председателя Совета депутатов и выносится не позднее 5 рабочих дней с даты поступления в Совет депутатов на заседание Совета депутатов.

2. Инициатива о самороспуске рассматривается на внеочередном открытом заседании Совета депутатов. Обсуждение данного вопроса происходит в порядке, установленном настоящим Регламентом.

3. Решение считается принятым, если за него проголосовало путем открытого голосования не менее 2/3 депутатов от установленного числа Совета депутатов.

4. После принятия положительного решения о самороспуске, полномочия Совета депутатов настоящего созыва досрочно прекращаются.

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_